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в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
31 января Ветер юго-западный, с перехо-

дом на северо-западный, 3-8 м/с, 
на дорогах – гололедица, в ноч-
ные и утренние часы местами 
изморозь, туман.

1 февраля  

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, 
на дорогах – гололедица, в ночные 
и утренние часы изморозь, туман.
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Волонтёром быть 
престижно 

  ЦИФРА .

Взлетели выше всех
30 января 1934 года со-
ветский стратостат 
«Осоавиахим-1» впервые 
в мире сумел достичь 
высоты 22 километра 

над уровнем моря.
Полёт было решено посвятить XVII съезду 

КПСС, который проходил в те дни в Москве. 
Экипаж состоял из трёх человек – команди-
ра экипажа Павла Федосеенко, бортинженера 
Андрея Васенко и научного сотрудника Ильи 
Усыскина. Им удалось подняться в зимних ус-
ловиях до рекордной высоты и продержаться на 
ней 12 минут. Но при спуске специально подго-
товленный воздушный шар обледенел и упал.

Экипаж с государственными почестями был 
похоронен у Кремлевской стены.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Чаще всего за помощью обращаются 

подростки от 12 до 15 лет. Вопросы часто 
относятся к теме взаимоотношения полов, 
детско-родительских отношений, отноше-
ний со сверстниками, учебным проблемам, 
вопросам здоровья, принятия себя. Быва-
ют обращения, требующие защиты прав 
ребенка. Звонки бесплатные, анонимные, 
круглосуточные. Номер: 8-800-2000-122.

30

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

  ГЛАВНОЕ .
В подарок – книги

Вчера, 29 января, губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко встретился с российским писателем, депутатом 
Государственной думы и телеведущим Сергеем Шаргу-
новым. Гость привез в подарок главе региона две книги – 
«Катаев. Погоня за вечной весной» и «Свои», сообщает 
пресс-служба губернатора.

По словам губернатора, 2019 год в нашем крае проходит 
под знаком нескольких юбилейных дат. Это и 100-летие 
всемирно известного оружейного конструктора Михаила 
Калашникова, и 90-летие со дня рождения актера, писателя 
и кинорежиссера Василия Шукшина.

Виктор Томенко пригласил Сергея Шаргунова поработать 
в составе писательской делегации, которая в дни фестиваля 
«Шукшинские дни на Алтае» будет встречаться с читателями 
в городах и районах края. Он также предложил российскому 
писателю войти в состав конкурсной комиссии по присуж-
дению Шукшинской литературной премии губернатора 
Алтайского края. Сергей Шаргунов с благодарностью принял 
приглашение Виктора Томенко.

Соб. инф.

Новые назначения
Губернатор Виктор Томенко назначил Ирину Беседину 

заместителем министра социальной защиты Алтайского 
края, начальником управления по социальной политике.

В сферу ее обязанностей вошла работа по социальной 
поддержке и социальному обслуживанию населения. В част-
ности, это такие категории, как ветераны и инвалиды, дети 
и семьи с детьми, пожилые граждане, военнослужащие. 
Кроме того, одними из приоритетных направлений будут 
являться демографическая и семейная политика, реализа-
ция национальных проектов.

Как отмечают в министерстве, Ирина Беседина имеет два 
высших образования: «Государственное и муниципальное 
управление» и «Юриспруденция». В социально-трудовой 
сфере работает 24 года. В частности, с 2011 по 2015 год заме-
щала должность заместителя начальника управления края 
по труду и занятости населения, а с 2015 года – начальника 
управления по занятости населения Министерства соци-
альной защиты региона.

Племенная работа
Алтайский край наращивает продажи племенного скота 

за пределы региона. За 2018 год предприятия реализовали 
более 4500 племенных животных. Больше половины – 54% 
уходит за пределы региона, в том числе за рубеж.

Как сообщает краевое Министерство сельского хозяй-
ства, алтайский скот в последние годы покупали фермеры 
32 регионов России – в прямом смысле от Калининграда 
до Сахалина. Также продажи велись в Монголию, Кирги-
зию, Азербайджан. Казахстан остается главным покупате-
лем крупного рогатого скота. Кроме того, в минувшем году 
возобновилось сотрудничество с животноводами Дальнего 
Востока. Алтайский мясной и молочный скот отправился в 
Хабаровскую и Амурскую области.

Всего в крае работает 59 племенных хозяйств. Маточное 
поголовье племенных животных составляет 30 тысяч особей.

До Бишкека автобусом
С 6 февраля возобновляется работа международного 

маршрута Новосибирск – Барнаул – Бишкек.
Как сообщили в барнаульском автовокзале, из краевого 

центра автобус будет отправляться по средам в 22.00. Рейс 
выполняется комфортабельными автобусами вместимостью 
до 50 человек.

Стоимость поездки из Барнаула в Бишкек составит 3 тысячи 
рублей. За багаж придется заплатить 10% от цены билета.

В полку ветеранов труда – 
пополнение

Еще 224 жителям Алтайского края присвоено почетное 
звание «Ветеран труда». Соответствующий указ подписал 
губернатор Виктор Томенко, сообщили в региональном 
Министерстве социальной защиты.

Отметим, данное звание дает человеку право на ряд мер 
социальной поддержки. В том числе – ежемесячная денежная 
выплата в размере 615 рублей, компенсация 50% расходов на 
оплату жилищно-коммунальных услуг и др. Кроме того, вете-
раны труда приобретают месячные проездные билеты на все 
виды городского и внутрирайонного общественного транспорта 
(кроме такси) по льготной цене – 300 рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северный, 2-7 м/с, 
в предгорных районах снег, 
на дорогах гололедица, в ночные 
и утренние часы местами 
изморозь, туман.
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Первый национальный

Барнаульским школьникам рассказа-
ли о Всемирной зимней студенческой 
универсиаде, которая через месяц 
стартует в Красноярском крае.

В средней школе № 132 прошел необыч-
ный урок. В гости к шестиклассникам при-
шли волонтеры Алтайского регионального 
штаба Всемирной зимней универсиады. Они 
рассказали мальчишкам и девчонкам о том, 
как зародилась традиция проведения мас-
штабных состязаний, кто в них будет уча-
ствовать, какая команда будет представлять 
Алтай на соревнованиях.

Егор Лукьянчиков отправится в долго-
жданную командировку 23 февраля. Он 
будет работать волонтером, в его обязан-

ности входит взаимодействие с госорганами. 
Активист рассказал ученикам о том, как 
стать волонтером в школьные годы, а затем 
успешно продолжить такую деятельность в 
студенчестве. 12-летний Ильдар Сулейманов 
внимательно его слушал. Школьник тоже 
мечтает стать добровольцем и попасть на 
международные соревнования.

– Я играю в хоккей и хожу на плавание. 
Хочу быть военным летчиком. Они проходят 
мощную подготовку в студенческие годы, 
поэтому в планах – попасть на следующую 
Универсиаду.

На встречу с ребятами пришла заслу-
женный мастер спорта по лыжным гонкам, 
многократная чемпионка мира и Европы, 
обладательница Кубка мира, участница пяти 

Паралимпиад, председатель комитета АКЗС 
по социальной политике Татьяна Ильючен-
ко. Она рассказала о том, как шла к своим 
победам, говорила о спортсменах-студентах, 
которые проходят серьезную подготовку пе-
ред отправкой в соседний cибирский регион. 
Мальчишки и девчонки задавали гостье во-
просы. Затем они вместе заполнили тетради, 
подготовленные дирекцией Универсиады. 

В них много полезной информации на тему 
международных состязаний.

Кстати, о перспективах российского 
спорта, в том числе студенческого, в эти дни 
расскажут волонтеры и в других школах 
Алтайского края. Напомним, Универсиада 
пройдет в Красноярске со 2 по 12 марта. В 
играх примут участие более 3 тысяч человек 
из 50 стран мира. Будут разыграны 76 ком-
плектов наград в следующих видах спорта: 
биатлоне, горнолыжном спорте, сноуборде, 
лыжных гонках, керлинге, шорт-треке, фи-
гурном катании на коньках, хоккее, спортив-
ном ориентировании на лыжах, фристайле 
и хоккее с мячом.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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Татьяна Ильюченко. Егор Лукьянчиков со школьниками.

В Алтайском крае поя-
вится первый националь-
ный парк «Тогул», кото-
рый позволит сохранить 
типичные и уникальные 
природные комплексы 
таежных низкогорий 
Салаирского кряжа. 

Решение о его создании 
принято на заседании рабо-
чей группы при Минприроды 
региона в рамках исполнения 
майского указа президента РФ 
«О национальных целях и стра-
тегических задачах развития 
Российской Федерации на пе-
риод до 2024 года».

Как пояснили в пресс-службе 
министерства, предположитель-
но площадь парка составит око-
ло 160 240 га. Он будет включать 
в себя территории трех районов: 
Заринский – 24 130, Тогульский 
– 77 745 и Ельцовский – 58 365 
гектаров. В границы националь-
ного парка также планируется 
включить два существующих 
заказника краевого значения – 
Тогульский и Ельцовский.

Для данной территории ха-
рактерна черневая тайга с ре-
ликтовыми видами растений, 
богатой флорой и фауной. 73 
вида занесены в Красные кни-
ги различного ранга, являются 
редкими и находятся под угро-
зой исчезновения – это 43 вида 
животных и 29 видов растений 

и грибов. Кроме того, террито-
рия богата объектами истори-
ко-культурного наследия – это 
Уксунайская пещера, старый 
Екатерининский тракт, места 
первых русских поселений на 
Алтае.

В ближайшее время начнутся 
работы по согласованию внеш-
них границ парка «Тогул». Также 
будут подготовлены предложе-
ния по границам зоны нацпарка 
с разрешенным режимом охоты 
и использования лесов. Затем 

уже приступят к проектиро-
ванию охранной зоны наци-
онального парка и проведут 
функциональное зонирование 
территории.

Подготовила 
Светлана ЯКОВЛЕВА

Черневая тайга – основа будущего нацпарка.
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Рубцовские хлебокомбинат 
и мясокомбинат – крупней-
шие предприятия пищевой 
промышленности в городе – 
находятся в кризисе. Инфор-
мация о состоянии дел была 
представлена депутатам 
городского совета на сессии, 
состоявшейся 24 января.К  

Из пояснительной записки генди-
ректора хлебокомбината Александра 
Шевченко следует, что реализация 
хлеба стала существенно снижаться 
еще в 2017 году. Особенно резко она 
упала в четвертом квартале, когда тор-
говая сеть «Мария-Ра» предложила 
неприемлемые условия: снижение 
отпускной цены на хлеб на 10%, с 22 
рублей до 19, что для предприятия 
обернулось бы убытками. В других 
крупных торговых сетях продукция 
хлебокомбината не представлена так-
же по причине абсолютно невыгодных 
условий для поставок. Стали ее мень-
ше брать и детские сады. Поднялись 
цены на мазут, бензин, энергоресурсы, 
сырье. Развозить хлеб в магазины дру-
гих районов тоже вышло нерентабель-
но – расходы на доставку превышают 
затраты на производство. Тем более 
что там появились свои пекарни, кон-
дитерские цеха, открылись сетевые 
супермаркеты и ниша оказалась за-
полненной.

В 2018 году объемы реализации 
хлеба упали на 20,8% по сравнению 
с предыдущим периодом, булочных 
изделий – на 17,1%, кондитерских – на 
15,6%. А чтобы существовать безубы-
точно, в сутки нужно производить и 
продавать 9 т хлеба, 1,5 т булочных 
изделий, 2,5 т – кондитерских, 4,5 т 
сухарей и сушек. В настоящее время 
эти показатели практически в два 
раза ниже.

По словам директора комбината, 
для снижения затрат до семи часов 
сокращен рабочий день управленче-

ского аппарата, установлен особый 
контроль за расходованием топли-
ва, его качеством и количеством. Но 
произошел большой разрыв между 
суммами произведенной и реализован-
ной продукции и суммой затрат на ее 
производство, что привело к дефици-
ту оборотных средств и накоплению 
огромной кредиторской задолженно-
сти. Хорошо, что по заработной плате 
и налогам долгов не имеется.

Поднимать цену на продукцию 
нет смысла, она и так не из дешевых: 
буханка популярного «Сибирского» 
стоит в среднем 25 рублей, в то вре-
мя как хлеб в Рубцовске можно взять 
и за 20. Покупатель остро реагирует 
на увеличение. Так, в прошлом году 
торты подорожали на 3 – 4 рубля и 
предприятие потеряло 10% сбыта кон-
дитерских изделий.

Ситуация на рынке складывается 
не в пользу Рубцовского хлебокомбина-
та, и выбираться из нее акционерному 
обществу придется самостоятельно. Но 
желание помочь ему есть и у краевых, 
и у городских властей. Так, замести-

тель начальника краевого управления 
по пищевой, перерабатывающей и 
фармацевтической промышленности 
Александр Кондыков пообещал, что 
управление постарается организовать 
диалог между комбинатом и крупны-
ми торговыми сетями, работающими 
в Рубцовске. Депутаты же рекомендо-
вали главе города создать группу для 
участия в разработке антикризисно-
го плана, если собственник завода 
захочет прибегнуть к такой помощи 
специалистов.

На февральской сессии депутаты 
планируют заслушать доклад о кон-
кретных мерах, которые предприняло 
руководство комбината для оздоровле-
ния ситуации. Пока же, по имеющейся 
информации, увольнение сотрудников 
не планируется. Сейчас на предприя-
тии трудится свыше 200 человек.К  

На сессию пригласили и генераль-
ного директора Рубцовского мясо-
комбината Константина Ткаченко. 

Как и в случае с хлебокомбинатом, 
прошел слух о массовом сокращении 
персонала.

Руководитель заверил, что число ра-
ботающих снизилось незначительно и 
составляет 214 человек, год назад было 
222. А вот экономическое положение 
действительно непростое. Ухудшаться 
оно стало не сегодня, а в тот момент, 
когда предприятие буквально отлу-
чили от поставок продукции в госре-
зерв, что являлось одной из основных 
статей доходов.

Расходы между тем растут: на об-
новление автопарка, строительство 
цехов, выпуск новинок. Ежегодно на 
предприятии вынуждены отвлекать 
миллионы рублей на ремонт произ-
водственных корпусов, котельной, 
замену оборудования. Большие затра-
ты комбинат несет на оплату энерго-
носителей, налогов.

Гендиректор привел такой при-
мер: еще в 1994 году была сделана 
проектно-сметная документация на 
реконструкцию и строительство но-
вых корпусов. Через пару лет все это 
было заморожено, однако отведенная 
земля осталась. Предприятие ее не 
использует, но вынуждено платить 
земельный налог за все 13 га, которые 
числятся за ним. Поэтому Константин 
Ткаченко обратился к городским вла-
стям с просьбой пересчитать и снизить 
плату за землю исходя из реальных 
площадей.

В докладе несколько раз прозву-
чали слова «единственный в крае». 
Единственный производитель мя-
со-костной муки, что позволяет 
обезвреживать и утилизировать все 
производственные отходы. Единствен-
ный кишечный цех, который делает 
натуральную оболочку. Единственный 
обладатель лицензии на убой живот-
ных с подозрением на бруцеллез. При 
этом предприятие тратит значитель-
ные средства на проведение дезин-
фекции помещения и приобретение 
вакцины для занятых этой работой 
сотрудников. Руководство полагает 
справедливым, если хотя бы вакцина-
ция и профосмотр субсидировались.

Имеются вопросы по участию в 
торгах. Как известно, зеленый свет 
дается малому бизнесу, а Рубцовский 
мясокомбинат относится к среднему 
и не всегда может в них участвовать. 
Зато на конкурсные процедуры спо-
койно выходят перекупщики. Генди-
ректор предприятия убежден, что к 
торгам должны допускаться только 
товаропроизводители, но для этого 
надо навести порядок в их организа-
ции на краевом уровне. На практике 
Федеральный закон «О контрактной 
системе в сфере закупок» не помога-
ет, а скорее связывает руки среднему 
бизнесу. Однако внесение в него по-
правок должно быть инициировано 
законодателями и иметь серьезные 
обоснования.Ч  ?

В неравное положение с предпри-
ятиями малого бизнеса ставит ак-
ционерное общество и уплата НДС. 
В мясоперерабатывающей отрасли 
этот налог, оказывается, обязателен 
не для всех. У комбината НДС на мясо 
составляет 10%, на колбасные изделия 
– 18%, а другие не платят его вовсе. В 
итоге мелкий производитель может 
безболезненно для себя снижать цену 
на торгах, а более крупному подви-
нуться некуда.

И, конечно, прозвучала тема торго-
вых сетей, которые, войдя в Рубцовск, 
привели с собой и других поставщи-
ков. Представители мясокомбината 
предлагают обязать сети отдавать 
определенный процент площади под 
продукцию местных производителей 
и ограничить наценку 20%.

Все пожелания понятны и спра-
ведливы, только вот инструментов, 
которые могли бы повлиять на торгов-
лю, у городских властей нет. Однако 
понимание ситуации позволит решать 
проблемы. А какие-то вопросы, воз-
можно, удастся решить с помощью 
края. Руководство Алтайпищепрома 
держит ситуацию на контроле.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   НОВОСТИ .

  ЭКОНОМИКА .  ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ .
Производители 
мечтают попасть в сети

Инвестиции в бренды
Группа «Черкизово» собирается провести реконструк-

цию крупнейшего производителя мяса птицы в Алтай-
ском крае – компании «Алтайский бройлер». В первый 
этап работ инвестируют более 250 млн руб.

По информации пресс-службы администрации края, 
в декабре прошлого года группа «Черкизово» приобрела 
предприятие «Алтайский бройлер» за 4,6 млрд руб. На 
его базе компания будет развивать собственную систему 
дистрибуции в СФО. Также в регионе будет налажено 
производство других брендов мяса.

Чтобы выпускать премиальные бренды, в «Алтай-
ском бройлере» модернизируют систему, отвечающую за 
биобезопасность продукции.

«Подснежник» на колесах
Депутаты Алтайского края намерены ввести ответ-

ственность для собственников брошенных машин. К 
примеру, в Барнауле у дома № 27 на ул. 50 лет СССР уже 
семь лет стоит крупный автомобиль. Он мешает очистке 
двора от снега и благоустройству.

Председатель совета этого дома Сергей Калинин пришел 
на личный прием к председателю Алтайского Заксобра-
ния Александру Романенко. Он рассказал, что владельцы 
«подснежника» (так прозвали в народе брошенные авто) 
живут в том же доме. Но законных механизмов для того, 
чтобы эту машину убрать, нет.

«Я хочу обратиться к краевым депутатам с предложением 
добавить в статью краевого закона «Об административной 
ответственности» новый состав правонарушения. Это раз-
вязало бы жителям таких домов, как наш, руки в борьбе с 
«подснежниками». Тем более что проблема актуальна не 
только для Барнаула, а в целом для края», – сказал Сергей 
Калинин.

Спикер АКЗС ответил, что эту проблему уже изучают 
депутаты Барнаульской городской Думы. Краевой парламент 
готов помочь в разработке инициативы, затем рассмотреть 
ее на сессии.

Алёна ИВАНОВА

Тяжеловесам 
дадут зелёный

Продолжается демонтаж основного моста через реку 
Ишу на 417 км трассы Р-256 «Чуйский тракт» в Красно-
горском районе. Его капитальный ремонт проведут до 
2020 года.

Планируется, что после проведенных работ мост будет 
пропускать 30-тонные фуры. Раньше действовали ограни-
чения по массе до 20 тонн в одиночном порядке.

Как сообщили в ФКУ Упрдор «Алтай», уже полностью 
разобрали дорожную одежду. Также идет демонтаж ме-
таллических ферм. После этого строителям предстоит 
полностью восстановить три опоры моста и усилить их с 
помощью современных материалов.

К лету планируется начать монтаж новых пролетных 
строений. Их выполнят по индивидуальному проекту и 
установят методом продольной надвижки. Затем проез-
жую часть расширят до 10 метров. С двух сторон построят 
тротуары для пешеходов, установят освещение. Также 
усовершенствуют систему водоотводов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

С января 2019 года в стране 
отменена плата за звонки с 
таксофонов на стационарные 
телефоны в пределах одного 
региона.

В наши дни многим уже трудно 
представить свою жизнь без мо-
бильного телефона. Но в Алтайском 
крае все еще есть отдаленные села, 
где практически нет сотовой связи. 
И там без таксофонов никуда. Быва-
ют и такие случаи, когда мобильник 
разрядился, а сделать звонок, без пре-
увеличения, жизненно необходимо. 
Тогда на помощь приходит таксофон.

С него всегда можно бесплатно вы-
звать все экстренные службы (скорая 
помощь, полиция, пожарные), позво-
нить на «горячие линии» различных 
организаций, которые начинаются с 
цифр 8800... В ̈ ̈  

Всего в крае действует 2055 таксо-
фонов. Из них 1925 установлены в рам-
ках федеральной программы «Универ-
сальная услуга» и 130 – таксофоны ЕТК 
(по федеральной программе «Единая 
таксофонная карта»). Универсальные 
можно отличить по ярко-красному 
цвету полукабинок. Для звонка с так-
софонов используются специальные 
карты оплаты услуг связи.

Как поясняет пресс-секретарь Ал-
тайского филиала «Ростелекома» Елена 
Мозговая, универсальные таксофоны 
до сих пор остаются единственным 
средством связи в малых, отдаленных 
и труднодоступных населенных пун-
ктах. Поэтому они обязательно есть в 
каждом селе, даже самом маленьком. 
Размещены таксофоны, как правило, 
в центре села, рядом с поселковыми 
администрациями.З    ?

В городах таксофоны установлены 
в людных местах и рядом с социаль-
ными учреждениями. К примеру, 
в краевой столице и пригородных 
поселках действуют 36 уличных и 52 
таксофона внутри помещений. Вопре-
ки стереотипам, что таксофонами уже 
давно никто не пользуется и висят они 
исключительно для видимости, услуга 

по-прежнему востребована.     Бывают 
случаи, когда у человека в кармане 
сотовый телефон, но он от волнения 
не может набрать экстренный номер 
на сенсорном экране и бежит к так-
софону. Может случиться и так, что 
сеть не ловит или телефона просто 
не оказалось с собой.

Большой поток звонков идет с 
аппаратов, расположенных рядом 
с поликлиниками, больницами и, 
конечно, вокзалами. Очень востребо-
ваны таксофоны в местах лишения 
свободы, где звонки с мобильного 
строго запрещены.Т  

С января 2019 года с универсаль-
ных таксофонов на стационарные те-
лефоны можно звонить без оплаты. 
Как пояснили в Алтайском филиале 
«Ростелекома», это касается любых 
стационарных телефонов в преде-
лах региона. Теперь позвонить род-
ственникам и друзьям в другой район 
или город, в больницу или нужное 
учреждение в районе или Барнауле 
можно бесплатно, без таксофонной 
карты. Платными пока остаются исхо-
дящие вызовы на мобильные телефо-
ны и междугородные/международные 
телефонные соединения.

По-прежнему с таксофонов кругло-
суточно и бесплатно можно звонить 
в экстренные оперативные службы. 
Именно такие звонки составляют чет-
верть общего трафика исходящих те-
лефонных соединений с таксофонов 
в Алтайском крае. «Каждый звонок в 
экстренные службы говорит о возник-
новении ситуации, от которой зависят 
жизнь, здоровье и безопасность лю-
дей, поэтому таксофоны выполняют 
важную социальную роль в жизни 
села», – поясняют специалисты.

Таксофоны в режиме ЧС просто 
незаменимы. Так было во время на-
воднения в 2014 году, когда, несмо-
тря на серьезное затопление ряда 
районов края, таксофоны стояли в 
воде и продолжали работать. А в 2010 
году во время сильного пожара в селе 
Николаевка Михайловского района 
уцелел таксофон у сельсовета. К нему 

выстраивалась очередь, потому что 
другой связи у людей не было – все 
сгорело.А , ?

  В 2018 году с алтайских таксо-
фонов было совершено более 100 
тысяч звонков. Например, в Бар-
науле с них позвонили 5048 раз, в 
Бийске – 1233, в Заринске – 274, а в 
Белокурихе – 174.

Активно звонят с таксофонов жи-

тели сельских территорий. Согласно 
статистике за прошедший год, 7756 
звонков произведено в Алтайском 
районе, 3551 вызов – в Солонешен-
ском, 3299 – в Чарышском, 2476 – в 
Бийском. А вот жители, например, 
Третьяковского района звонили 2705 
раз, Алейского – 1064.

Чаще всего таксофонами пользу-

ются для вызова экстренной помощи. 
Так, на телефон 01 звонили 6044 раза, 
02 – 7967, 03 – 5988.П  , …

А вы знали, что со всех универсаль-
ных таксофонов можно принимать 
вызовы? Они подключены к телефон-
ной сети связи общего пользования 
посредством абонентской линии, 
которая имеет свой индивидуаль-
ный номер (номер телефона) из дей-
ствующего диапазона выделенной 
нумерации. Информация о номере 
абонентской линии содержится на 
информационной табличке, разме-
щенной в доступном месте, как пра-
вило, на полукабине таксофона.

Подчеркнем, универсальные так-
софоны адаптированы для исполь-
зования людьми с ограниченными 
возможностями по зрению. Инфор-
мационные таблички и блок кнопок 
таксофонов имеют дублирующие 
надписи шрифтом Брайля.Н  !

За кражу или порчу таксофона 
предусмотрена уголовная, админи-
стративная и гражданско-правовая 
ответственность в зависимости от тя-
жести совершенного деяния. Специа-
листы рассказывают, что сейчас люди 
бережнее относятся к телефонам. Ху-
лиганы, конечно, встречаются, но их 
не так много, как в 90-е годы, когда 
у одного аппарата могли два раза за 
день оторвать телефонную трубку.И  

20 августа 1896 года был запатен-
тован телефон с наборным диском. 
Первый действующий телефон с 
возможностью набора номеров при 
помощи диска был представлен в 
1897 году. 13 августа 1899 года аме-
риканский изобретатель Уильям Грей 
запатентовал телефон-автомат.

В СССР дисковые телефоны в пер-
вую очередь появились в Кремле. 
Внутренняя телефонная система для 
правительства и партий была создана 
по указу Владимира Ленина.

В Москве первый уличный телефон 
был установлен в 1909 году.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  СВЯЗЬ .
Встречаемся у таксофона

Принцесса Укока 
напомнила о себе?

В последнее время в Алтайском крае и Республи-
ке Алтай участились землетрясения. Сейсмические 
явления происходят даже в тех местах, где обычно 
они не наблюдаются.

Вот список таких событий, зафиксированных после 
новогодних праздников:

 – 9 января, эпицентр – Кош-Агачский район Респу-
блики Алтай, магнитуда 3.2;

– 19 января, Чойский район того же региона (3.9);
– 17 января, граница Усть-Коксинского и Онгудай-

ского районов (4.5);
– 15 января, Кытмановский район Алтайского 

края (2.1);
– 17 января, Каменский район (3);
– 18 января, Краснощековский район (4.1);
– 25 января, Заринский район (2.3).
«Мы до сих пор наблюдаем последствия Чуйского 

землетрясения 2003 года. Происходит релаксация 
напряженного состояния земной коры. Активность 
возрастает в западной части Алтае-Саянского региона, 
при этом Байкальская зона испытывает тишину», 
– пояснил «Алтайской правде» директор Алтае-Са-
янского филиала Федерального исследовательского 
центра «Единая геофизическая служба РАН» Алек-
сандр Еманов.

Знаменитое Чуйское землетрясение произошло в 
сентябре 2003 года. Магнитуда главного удара состави-
ла 7.3, за ним последовало еще около 140 сейсмических 
толчков магнитудой от 4.5 до 7. Пострадали жилые 
дома, школы, больницы, котельные, дороги в Респу-
блике Алтай. В Бийске повреждения произошли на 
распределительной подстанции. В зданиях массово 
вышли из строя электроприборы, нарушилось дви-
жение трамваев. В предгорных районах края местами 
треснули стены и лестницы.

Коренные жители Алтая считают это землетря-
сение проклятием Алтайской принцессы – так они 
называют мумию женщины, которую археологи 
нашли на плато Укок в 1993 году. Находка до 2012 
года хранилась в музее Института археологии и этно-
графии Сибирского отделения РАН в Новосибирске. 
Алтайцы считали, что тело нужно вернуть на родину 
и захоронить в прежнем месте. Сейчас оно находится 
в Национальном музее им. Анохина в Горно-Алтайске. 
Ученые говорят, что в действительности принцессой 
женщина не была.

Алёна ИВАНОВА

С таксофона можно бесплатно вызвать все экстренные службы.

Т    
   ,   
    
   , 
  . 

Путь от производителя к покупателю тернист.
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 Блокадницы Нина Батенёва, Нина Буквина и Валентина Кашлакова в свое 
время были эвакуированы в Каменский район, он стал для них второй родиной.

  ПАМЯТЬ.

  ДАЛЁКОЕ  БЛИЗКОЕ..

В необычной обстановке в 
Камне-на-Оби детям вой-
ны, жителям блокадного 
Ленинграда вручали 27 янва-
ря памятные знаки в честь 
освобождения этого героиче-
ского города от фашистской 
девятисотдневной осады. 
Мероприятие проходило в 
кинотеатре «Звезда» перед 
премьерным показом драмы 
«Спасти Ленинград».Т  

Битву за Ленинград принято счи-
тать самой длительной в Великой 
Отечественной войне. И вели ее не 
только солдаты. Ее невольными 
участниками стали около двух с по-
ловиной миллионов ленинградцев, 
оказавшихся в осаде, затянувшей-
ся на два с половиной года. Совсем 
немногим из них удалось попасть 
в эвакуацию. Около полумиллиона 
жителей города и защищавших их 
военнослужащих покоится на Писка-
ревском мемориальном кладбище. А 
сколько умерло и погибло по дороге 
в тыл, сколько полегло в боях…

В 1943 году Камень принял на 
воспитание 317 изможденных ле-
нинградских детей. Сегодня на 
каменской земле проживает всего 
шесть блокадниц: Нина Яковлевна 
Батенёва, Нина Никитовна Букви-
на, Валентина Петровна Рыжкова, 
Валентина Егоровна Кашлакова, Ра-
иса Васильевна Лобода и Антонина 
Сергеевна Матвеева. Две последние 
женщины из-за болезни не смогли 
прийти на мероприятие и лично 

получить памятные награды. Не 
хватило сил досмотреть фильм и 
Валентине Рыжковой – слишком 
сильно ранят страшные картины 
их тяжелого детства. Когда после 
вручения памятных знаков в честь 
75-летней годовщины снятия пол-
ной блокады Ленинграда им пре-
доставили слово, не все смогли 
говорить – слезы словно ком в гор-
ле. «Хочу пожелать всем молодым, 
чтобы не забывали о своих дедах, 
прадедах, о том, что им пришлось 
пережить. Чтобы никогда больше 
не было войны», – произнесла дро-
жащим голосом Нина Никитовна 
Буквина. Ее чаяния напомнили мне 
слова учителя истории, фронтови-
ка, который как-то сказал: «Дети, 
запомните! Как только вы забудете 
эту войну, ждите следующую». Ему 

вторил в своей «Послевоенной песне» 
и наш земляк Роберт Рождествен-
ский: «Если мы войну забудем, Вновь 
придёт война».

– Я помню, когда нас привезли в 
Камень, меня несли на руках, – через 
с трудом сдерживаемые рыдания рас-
сказывала собравшимся каменцам 
Валентина Егоровна Кашлакова. – 
Меня эвакуировали со смоленскими 
детьми. В Каменском районе попала 
в Дресвянский дошкольный детский 
дом. Я все ждала, что за мной кто-ни-
будь приедет. Никто не приехал. Мама 
умерла в Ленинграде в 1942 году. Есть 
документы, что и меня считали умер-
шей. А я оставалась с бабушкой и де-
душкой до эвакуации. Потом я ездила 
после седьмого класса в Ленинград, 
восстанавливала документы, пыта-
лась там устроить жизнь, но не смог-

ла – очень тяжелая там была жизнь 
в начале 50-х. Вернулась в Камень, 
меня взяла к себе одна семья, с ними 
я доучилась, поступила в каменский 
филиал Новоалтайского элеваторно-
го техникума. Позже его перевели в 
Бийск. Там выучилась, вышла замуж. 
Жизнь прожили, детей вырастили. 
Спасибо всем, кто помог нам выжить 
тогда и потом подняться на ноги.

Судьба вернула блокадницу в 
Каменский район. Она обжилась в 
поселке Толстовском, где долго ра-
ботала библиотекарем. Накануне 
мероприятия в «Звезде» Валентина 
Егоровна побывала у каменских 
коллег, рассказывала молодежи 
свою историю в стенах городских 
библиотек.С  Л

Сжимающие сердце в кулак 
факты о жизни людей в Ленин-
граде, о том, как они, голодные и 
замерзающие, в основном дети и 
женщины, не переставали снаб-
жать фронт танками, самолетами, 
минометами, тяжелыми орудиями 
и снарядами, звучали со сцены. А 
песня «Дети войны» в исполнении 
Ирины Гладких, в которой вместо 
проигрышей звучали отрывки из 
дневников детей из блокадного 
Ленинграда, никого не оставила 
равнодушным. «Ты не волнуйся, па-
почка, бей фашистов! Мы держимся. 
Делим хлеб на три части, варим суп 
из кожи и студень из столярного 
клея. Твоя Оля Завьялова». «Очень 
холодно. Печку топить совсем не-
чем. Сегодня сожгли мою любимую 
книжку. С ней совсем не страшно 
было засыпать. Антон Чижов». 
«Сегодня в старом дедушкином 
пальто нашли засохший кусочек 
хлеба. Это был настоящий празд-
ник! Нина Колесова». Несмотря на 
страшные морозы и изнуряющий 
голод, лишавший сил, дети продол-
жали учиться. В бомбоубежищах и 
других относительно безопасных 
местах Ленинграда в блокаду ра-
ботали тридцать школ.

Отдать дань уважения детям 
войны, блокадного Ленинграда 
собрались каменцы разных поко-
лений. Рассчитанный на 152 чело-
века зрительный зал кинотеатра 
был заполнен до отказа. В этот день 
принять участие в мероприятии, 
а после посмотреть премьерную 
драму Алексея Козлова «Спасти 
Ленинград» бесплатно, по пригла-
сительным билетам смогли люди, 
которым очень полезен воспита-
тельный эффект подобных патри-
отических мероприятий. Трудные 
подростки, условно осужденные 
граждане, конечно, школьники и 
учащиеся учреждений дополни-
тельного образования. Приглашены 
были инвалиды. Для слабовидящих 
людей в фильме звучат специальные 
субтитры – тифлокомментарии. При-
гласительные билеты имели более 
двух третей от всего числа гостей в 
зале. Остальные смогли купить би-
леты на главный фильм начала года 
по цене более чем в три раза ниже 
обычной прокатной для подобных 
культовых премьер.

Фильм «Спасти Ленинград» осно-
ван на реальных событиях осени 
1941 года. Повествует о переправе 
через Ладожское озеро первых барж 
с эвакуированными ленинградцами, 
а точнее, о трагедии 17 сентября 1941 
года на барже № 752. Судно попало в 
шторм во время немецкого авиаоб-
стрела, в результате погибли почти 
полторы тысячи человек.

После просмотра кинодрамы 
блокадницы отметили, что фильм 
очень сильный, временами страш-
ный, всколыхнувший боль тяже-
лых воспоминаний. И хотя сцены 
на воде снимались не на Ладоге (в 
Санкт-Петербурге в ту пору прохо-
дил чемпионат мира по футболу), а 
в Новгородской области, на берегу 
озера Ильмень, события выгляде-
ли очень правдоподобно, драмы 
в этих полутора часах хватило 
всем с лихвой. Прокат кинолен-
ты продолжается. У каждого есть 
возможность её оценить.
Наталья ИСАЕВА (фото автора)

«Папочка, бей фашистов! 
Мы держимся…»

Солдат, конструктор,
писатель

22 января открыли мемориальную доску бывше-
му главному конструктору, члену Союза писа-
телей СССР, заслуженному машиностроителю 
РСФСР, ветерану Великой Отечественной войны, 
доктору технических наук и общественному 
деятелю Николаю Павлову. 

Установка памятного 
знака в Барнауле на улице 
Деповской, 18 была приуро-
чена к столетию со дня рожде-
ния Николая Васильевича.

Крестьянский паренек из 
села Менюша, что в Новго-
родской области, разделил 
судьбу многих талантливых 
ребят, как их называли, ро-
весников революции. Тех, 
кому удалось остаться в жи-
вых в годы страшной войны 
и в периоды репрессий. По-
сле окончания десятилетки 
поступил в Ленинградский 
политехнический институт, 
студентом четвертого курса в 
июле 1941 года ушел на фронт 
с дивизией народного ополче-
ния. Всю войну на переднем 
крае, до самого мая 1945 года. 
Два боевых ордена – Отече-
ственной войны в 1944-м и 
Красной Звезды в 1945-м, две 
боевые медали – «За оборону 
Ленинграда» и «За боевые за-
слуги». И вновь родной вуз, 
диплом и… прощай, Ленин-
град, здравствуй, Алтай!

Ле т ом 19 47 г од а вы-
пускник Ленинградского 

политеха становится ин-
женером-конструктором 
Барнаульского котельного 
завода. Однако краевая сто-
лица приобретает в его лице 
не только дипломированного 
специалиста-производствен-
ника, но и начинающего пи-
сателя, который еще в пред-
военные студенческие годы 
сочинял стихи, участвовал в 
работе студенческого литера-
турного кружка, заседания 
которого посещал, случалось, 
сам Михаил Зощенко.

Карьера писателя и инже-
нера Николая Павлова шла по 
нарастающей. Вскоре его назна-
чили старшим инженером на 
заводе, в 1959 году – главным 
конструктором предприятия. 
Тем временем были опублико-
ваны научные работы и первые 
рассказы. Николай Василье-
вич защищает диссертацию на 
звание доктора технических 
наук, преподает в Алтайском 
политехническом институте 
им. И.И. Ползунова, выходят в 
свет выдержавший три изда-
ния роман «Конструкторы» и 
многие другие его книги.

Прототипами многих геро-
ев романа и повестей писате-
ля стали друзья и товарищи по 
работе. По отзывам критиков, 
произведения Н.В. Павлова 
отличаются познавательно-
стью, доскональным знанием 
заводской жизни. Инженер-
ное мышление и помогало, и 
отчасти мешало ему, прида-
вая его произведениям черты 
строгой конструкции.

В 1966 году Николая Павлова 
наградили орденом Трудового 
Красного Знамени, а Указом 
Президиума Верховного Совета 
СССР от 2 апреля 1976 года за 
оснащение энергетической 
отрасли страны высокопроиз-
водительным оборудованием 
– орденом Октябрьской Револю-
ции. В 1979 году главному кон-
структору ПО «Сибэнергомаш» 
присвоено звание заслуженно-
го машиностроителя РСФСР. В 
1983 году Николаю Павлову в 
составе коллектива предприя-
тия присуждена премия Совета 
Министров СССР.

Его неоднократно избирали 
депутатом Алтайского краевого 
Совета депутатов трудящихся. 
Он входил в научно-техниче-
ский совет Министерства энер-
гетического машиностроения, 
был членом редколлегии жур-
нала «Энергомашиностроение».

Николай Васильевич Павлов 
умер в 1986 году в Барнауле. В 
январе 2019-го на открытие по-
священной ему мемориальной 
доски пришли бывшие сослу-
живцы Николая Васильевича,  
работники ООО «Сибэнерго-
маш – БКЗ», писатели, истори-
ки, краеведы и члены литера-
турных объединений.

Как отметил работавший 
вместе с Николаем Павловым 
в 90-е годы заместитель главы 
администрации Алтайского 
края Семен Байкалов, именно 
на таких людях, как Николай 
Васильевич, держатся не толь-
ко промышленность с наукой, 
но и литература.

Константин СОМОВ

Такая свадьба золотая

Спустя пятьдесят лет совместной жизни супру-
ги Геннадий и Александра Трясуновы из Барнаула 
снова расписались в ЗАГСе – была торжественно 
зарегистрирована золотая свадьба.

Нарядные жених и неве-
ста, гости, теплые, искренние 
слова поздравлений. Были и 
кольца, и звон бокалов с шам-
панским… Церемония полу-
чилась красивой и трогатель-
ной, очень похожей чем-то на 
обычную свадьбу и все же не 
совсем.

Когда юные жених и не-
веста только вступают в 
брак, регистратор спраши-
вает, насколько они готовы 
к этому. А тем, кто отмечает 
золотую свадьбу, задают уже 
совсем другие вопросы. Че-
рез 50 лет совместной жизни 
жена и муж должны честно 
сказать, счастливы ли они 
в браке, стал ли глава семьи 
настоящей опорой и защитой 
для жены и самым дорогим 
человеком во все те годы, ко-
торые были прожиты вместе. 
Сбылись ли мечты мужа о се-
мейном счастье, оставалась 
ли супруга для него всегда 
самой милой и прекрасной 
женщиной, любит ли он ее 
так же, как и 50 лет назад.

Александра и Геннадий 
Трясуновы отвечали только 
утвердительно.

Прошел немалый срок – 
полвека – с тех пор как они 
стали одной семьей. Тогда у 
них особых торжеств не было. 

Расписались в ЗАГСе и только 
через месяц отметили это в 
кругу друзей. Очень скромно. 
Из родственников приехал 
только один человек, потому 
что к тому моменту Трясуновы 
находились далеко от родного 
алтайского села – в Алма-Ате. 
«Да и не до праздников было 
тогда»,  – вспоминают те вре-
мена они.

Познакомились в 1963 году 
в Шелаболихе. Александра 
училась в 9 классе, а Генна-
дию на тот момент было 17 лет. 
Парень проводил девушку до 
дома, подвез на велосипеде. И 
затем отношения развивались 
очень романтично: на горе у 
реки встречали пароходы. Ген-
надий тайком рвал у школы 
сирень и носил букеты Алек-
сандре охапками.

В 1965 году ушел в армию 
на 3 года, служил на границе с 
Туркменией. 10 сентября 1968 
года, демобилизовавшись, 
ждал Александру на лавочке 
возле её дома… И она очень 
обрадовалась, потому что на-
деялась снова его увидеть.

Затем Геннадий уехал на 
заработки в Казахстан и ка-
ждую неделю писал письма 
Александре, звал её к себе. Вся 
родня была против, чтобы она 
уезжала к нему. Но всё-таки 

тайком в январе 1969 года она 
отправилась в Алма-Ату.

Затем Александра написала 
письмо родителям, просила 
разрешить ей выйти замуж за 
Геннадия. Отец ответил, что не 
возражает. Пожелал счастья.

Молодые потом переезжали 
еще. Когда супруг уехал рабо-
тать на БАМ, Александра по-
следовала за ним. Теперь уже с 
дочерью Инной, которая роди-
лась у Трясуновых в 1970 году.

Потом жили в Барнауле. 
Геннадий много лет работал на 
моторном заводе токарем-рас-
точником. Имеет звания луч-
шего по профессии и отлич-
ника качества. Александра в 
магазине №12 сначала была 
старшим кассиром, затем ста-
ла заведующей отделом. Она 
ветеран труда.

Когда у Александры спра-
шивают, в чем секрет семей-
ного счастья, она говорит, что 
важно и взаимопонимание, и 
терпение... Важно все решать 
вместе и быть вместе.

…Дочь Инна выросла от-
зывчивой и доброй. В день 
золотой свадьбы она искрен-
не поздравила родителей. 
Было заметно, что женщина 
очень волновалась. «Я рада за 
папу, что он встретил маму в 
молодости, за маму, потому 
что папа счастливо прожил 
с ней долгие годы, – сказала 
Инна. – И я желаю им крепкого 
здоровья и долголетия».

Заместитель начальника 
управления юстиции края 
Оксана Грохотова обратилась 
к Трясуновым с добрыми слова-
ми: «Спасибо, что смогли через 
годы пронести свою любовь, со-
хранить тепло очага, воспитать 
замечательную дочь. Сегодня 
для государства серьезной за-
дачей является сохранение 
традиционных семейных 
ценностей, нравственного 
воспитания подрастающего 
поколения. Такие семьи, как 
ваша, – положительный при-
мер для всех». И с этим нельзя 
не согласиться.

Тамара ЛОГИНОВА

  ВЕЧНЫЕ ЦЕННОСТИ.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.
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 «    . .» 

 :

– пшеницу Алтайская-70, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-75, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-325, ЭС (элита);
– горох Алтайский усатый (элита);
– горох Алтайский усатый, РС1;
– горох продовольственный, 1 класс.

 ,  , . ,

.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
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2-комнатную квартиру в г. Барнауле, 
ул. Георгиева, 30 (частично меблирован-
ная, 4/5). Тел. 8-903-948-5187.

Комнату в 3-комнатной квартире де-
вушке-студентке в г. Барнауле (район До-
кучаево). Тел. 8-963-506-9840.

Комнату, квартиру в г. Барнауле, в районе
ТЦ «Озерный». Тел. 8-961-236-3667.

3-комн. в с. Косиха Косихинского района
в 2-квартирном доме (80 кв. м, ремонт, 
центр, газ, постройки, 8 соток земли). 
Тел. 8-963-521-7618.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толстого
(центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. на ст. Гилевка Завьяловского 
района (имеются все надворные построй-
ки, 300 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-808-5620.

3-комн.  в 2-квартирном доме в р. ц. Реб-
риха (ч/б, раздельный с/у, баня, гараж, 
сад, рядом бор, река). Тел. 8-961-989-8122.

2-комн. в Павловске Павловского района 
(48,3 кв. м, 3/3, теплая, 1 сотка земли, рядом 
остановка, магазин). Тел.: 8-913-252-2124, 
8-913-098-9742.

Гостинку в Новоалтайске (кирпичн., 
1/5, 17 кв. м, с/у в комнате, есть место для 
душа или ванны, цена 480 тыс. руб., торг). 
Тел. 8-923-564-1244.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

В с. Коробейниково Усть-Пристанско-
го района (65 кв. м, благоустроенный, 
все надворные постройки, 550 тыс. руб.). 
Тел.: 8-906-965-0176, 8-906-968-6521.

На ст. Корчино (350 тыс. руб., все хозпо-
стройки, баня). Тел. 8-903-949-2878.

В с. Огни Усть-Калманского района, 
ул. Советская (42 кв. м). Тел. 8-923-569-0030.

В г. Барнауле, ул. Горького – ул. Мало-
тобольская (кооперативный, в собствен-
ности). Тел. 8-909-505-7747.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, есть погреб, смотровая яма, 
свет, бетонный пол, срочно, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Кооперативный в г. Барнауле на ул. 
Солнечная Поляна, 30 (19 кв. м, смотро-
вая яма, металлический стеллаж, охра-
на, сухой). Тел. 8-983-176-6358.

C , 
Участок под строительство жилого 

дома в с. Первомайском Бийского района 
(10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недорого,
торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Мелиоратор» (6 соток, при-
ватизирован, дом, баня, теплица). 
Тел. 8-962-794-1005.

Земе л ьн ы й  у час т ок в Бобров -
ке (11,8 сотки, рядом газ, свет, цена 
380 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом 
охрана, все плодоносящие посадки). 
Тел. 8-913-023-9390.

, 

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 
52 000 км, комплектация люкс, один 
хозяин, состояние нового а/м, ком-
плектация импортная, музыка). 
Тел. 8-963-509-6357.

Коньки с ботинками (б/у, в отличном 
состоянии, разм. 41, цена 1500 руб., торг). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Шифоньер (3-створчатый, корич-
невый), телевизор Sanyo (диагональ 
51 см), недорого. Тел. 8-961-993-1707.

Аквариум (240  л, каркасный, стекло 10 мм, 
с рыбками, трава, грунт, все принад-
лежности, цена 7500 руб., торг на месте). 
Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Детский аккордеон «Малыш» (в отлич-
ном состоянии, чехол, цена 2500 руб., 
торг). Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, елочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Отдам в добрые руки котят (бело-
го, черного и серого, возраст 1 месяц). 
Тел. 8-952-007-0372.

Отдам в добрые руки кота (г. Барнаул, 
стерилизованный, тигрового окраса, 
весом 5 кг). Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки полупородистую 
голубоглазую кошку (окрас «шиншил-
ла», возраст 2 года). Тел. 8-913-228-5696.

Красивые двухмесячные щенки 
(мальчики) ищут доброго хозяина. 
Тел.: 8-961-987-6830, 40-16-94.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Утерянный диплом серии 3Т № 418780, выданный 
Барнаульским педагогическим училищем № 1 в 1984 году 
на имя Ермак Елены Васильевны, считать недействительным. 

Извещение
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Ракитовско-
го сельского совета уведомляет участников долевой собственности 
на земельный участок с кадастровыми номерами 22:28:010801:1254, 
22:28:6030301:416 о проведении общего собрания, которое состоит-
ся 15 марта 2019 года в 11 часов по адресу: Алтайский край, 
Михайловский район, с. Ракиты, ул. 100-летия, 111-а.

Повестка дня:
1. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности без доверенности действовать при согласовании ме-
стоположения земельных участков, одновременно являющихся гра-
ницей земельного участка, находящегося в долевой собственности, 
при обращении с заявлениями о проведении государственного ка-
дастрового учета или государственной регистрации прав на недви-
жимое имущество в отношении земельных участков, находящих-
ся в долевой собственности и образуемых из земельных участков, 
а также заключать договоры аренды данных земельных участков, 
в том числе об объеме и сроках таких полномочий.

2. Расторжение предыдущей аренды ввиду истечения ее  сро-
ка действия.

3. Условия и сроки передачи земельного участка, находящегося 
в долевой собственности, при заключении нового договора аренды.

  Меняю на мед «Тойоту- Марк II» (1994 г. в., отс). Тел. 8-962-796-8000.
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Геннадий и Александра Трясуновы принимают поздравления.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Домашний дубль
Барнаульский «Университет» от-

крыл второй круг чемпионата страны 
по волейболу среди мужских клубов 
высшей лиги «А» двойной победой 
над коллективом из Грозного – 3:0 и 
3:1.

Памятуя о двух «сухих» поражениях 
в Грозном в первом туре чемпионата, 
местные болельщики настраивались на 
напряжённую борьбу. И стартовый сет 
первого поединка оправдал ожидания. 
Барнаульцы в нём уступали 11:17, но 
сумели перевернуть игру. Ключевую 
роль в этом рывке сыграли вышедший 
на замену диагональный Филипп Во-
ронков и новобранец «Университета» 
– блокирующий Иван Ропавка, которого 
арендовали до конца сезона у «Кузбасса», 
выступающего в Суперлиге. В итоге 
хозяева не только сравняли счёт, но и 
вышли вперёд – 25:23. Поймав кураж, 
хозяева с запасом выиграли последую-
щие партии с одинаковым счётом 25:16.

Во втором матче гости взяли-таки 
первую партию, однако затем хозяев 
было не остановить. Особенно впечат-
лил третий сет, который начался с рыв-
ка «студентов» – 6:0. Четвёртая партия 
напоминала качели, однако концовку 
хозяева провели чётче, заработав три 
матчбола – 24:21. Тем не менее зрите-
лям пришлось изрядно понервничать. 
Представители Чечни сократили отста-
вание до одного очка и были близки к 
тому, чтобы восстановить равновесие на 
табло. Но с этим не был согласен Максим 
Ненашев, который сорвал шквал апло-
дисментов после мощнейшего удара от 
блока в аут.

«Университет» впервые в нынешнем 
сезоне выиграл на своей площадке оба 
спаренных матча, отодвинув «Грозный» 
с седьмого места в турнирной таблице. 
Следующие поединки подопечные Ива-
на Воронкова вновь проведут дома: 2 – 3 
февраля они сразятся с одинцовской 
«Искрой».

Привет от наших
«АлтайБаскет» возвращается из 

выездного турне по маршруту Там-
бов – Москва.

На Тамбовщине барнаульцы потерпе-
ли два поражения – 61:82, 69:74. При этом 
качество игры в исполнении нашей 
команды было разным. Если в первом 
матче гости уступили практически без 
шансов, то во втором смотрелись гораз-
до лучше и ушли на большой перерыв в 
роли лидера – 37:32. Исход матча решил 
трёхочковый лидера «Тамбова» Василия 
Гладышева (он четыре сезона провёл 
в составе «АлтайБаскета», являлся его 
капитаном. – Прим. ред.) за 50 секунд 
до финальной сирены. Лучшую игру 
в составе нашей команды продемон-
стрировал Дмитрий Злобин, на счету 
которого 21 очко, 9 подборов и 8 передач.

В Первопрестольной барнаульцы 
сразились с одним из лидеров Супер-
лиги-2 – московской «Руной-Баскет». В 
первой половине игры обе команды 
демонстрировали весьма динамичный 
и результативный баскетбол. «АлтайБа-
скет» с хорошим процентом атаковал 
из-за дуги, а также не уступал москви-
чам в реализации двухочковых. Как 
результат, на большой перерыв коман-
ды отправились отдыхать при полном 
равенстве – 52:52. В третьей четверти 
хозяева начали уходить в отрыв, кото-
рый вскоре был угрожающим (85:67). 
Но гости не дрогнули, выдав в ответ 
сухой рывок – 13:0. Столичные баскет-
болисты остановили погоню лишь за 
минуту до сирены, автором решающего 
броска был ещё один экс-игрок «Алтай-
Баскета» Владислав Соловьёв – 87:80. 
Самым результативным в очередной раз 
стал Дмитрий Злобин, настрелявший 
20 очков. Вчера вечером, когда номер 
уже печатался в типографии, состоялся 
повторный матч.

«Лицей» потушил 
«Факел»

В Славгороде состоялся краевой 
финал турнира «Золотая шайба» 
среди хоккеистов 2008 – 2009 годов 
рождения.

Соревнования с участием восьми луч-
ших команд региона прошли с 25 по 27 
января. После игр в группах хоккеисты 
встретились в стыковых матчах. В пое-
динке за первое место бийский «Лицей» 
обыграл «Факел» из Белокурихи – 5:3. 
«Кристалл-1» из Славгорода во встрече за 
«бронзу» выиграл у команды «Бочкари» 
из одноимённого села Целинного рай-
она – 6:2, «Кристалл-2» в игре за пятое 
место взял верх в овертайме над бийской 
«Зарёй» – 3:2, а барнаульский «Метеор» 
в матче за седьмое место победил руб-
цовскую «Спарту» со счётом 5:0.

Георгий МАНГАСАРЯН

Толкать и копать!

25 января в Правительстве Ал-
тайского края прошла пресс-кон-
ференция с новым министром 
спорта Алексеем Перфильевым 
(на снимке). Он рассказал о наибо-
лее значимых векторах развития 
спорта региона, а также отве-
тил на ряд неудобных вопросов. 
Самые важные заявления мини-
стра – в нашем материале.О   

– Если эти сведения будут соответство-
вать действительности (о сомнительном 
прошлом и, возможно, липовом дипло-
ме нового главного тренера ХК «Алтай» 
Александра Климова. – Прим. «АП»), то, 
конечно, нам подобные сюжеты не нуж-
ны. Такие факты несопоставимы с даль-
нейшей карьерой. Но если информация 
не подтвердится, в расчёт будут браться 
только профессиональные качества чело-
века. На фоне перестановки в тренерском 
штабе практически без внимания СМИ 
остался такой момент, как назначение 
нового руководителя краевой Федерации 
хоккея, которым стал представитель сило-
вых структур Максим Рябцев. Несколько 
лет у этой общественной организации не 
складывались отношения ни с предста-
вителями бизнеса, ни с краевым управ-
лением спорта. Многие любители хоккея 
готовы его поддерживать, если в нём будет 
больше прозрачности, а именно этого и 
не хватало при прежнем руководителе.О  

– Проект спорткомплекса на проспек-
те Сибирском, 52 (где должна появиться 
тренировочная база краевой хоккейной 
СШОР «Алтай» и ещё нескольких краевых 

спортивных школ. – Прим. «АП») находит-
ся сейчас на экспертизе, она определит 
точную стоимость объекта. После этого 
мы подадим документы в краевую адрес-
ную инвестиционную программу (КАИП).

Строительство объекта обойдётся при-
мерно в 600 миллионов рублей, освоить их 
при оптимальном сценарии можно будет 
года за три. Поэтому раньше 2022 года Си-
бирский, 52 не откроется. До этого хоккей-
ная школа «Алтай» должна базироваться 
в барнаульском Дворце спорта. Думаю, в 
сентябре он откроется. И кто бы ни был его 
собственником, он будет заинтересован в 
пребывании на льду дворца спортивной 
школы «Алтай» и одноимённой профес-
сиональной команды. В моем понимании 
всякая монополия – это риск для развития. 
Поэтому мы обязательно будем стремиться 
её преодолеть. По федеральной программе 
«Спорт – норма жизни» мы рассчитываем 
получить дополнительный лёд. Таким 

образом, в Барнауле будет Сибирский, 52, 
будет ледовый дворец в Рубцовске, поя-
вится в повестке тема Бийска.

По этой же федеральной программе 
«Спорт – норма жизни» в Алтайском крае 
может появиться два футбольных поля с 
искусственным покрытием, по крайней 
мере одно – точно. Что касается футбольно-
го манежа, то эта тема пока не двигается. 
В этом отношении краевая федерация 
футбола должна играть более активную 
роль. О  

– Однозначно будем его поддерживать. 
Возможно, через два года Алтайский край 
примет финал Всероссийских сельских 
спортивных игр. С дополнительным уве-
личением бюджета спортивной отрасли 
Минспорта планируем в этом году не 
только частично обновить транспортный 

парк в подведомственных учреждениях, 
сделать в них ремонт, увеличить расходы 
на спортмероприятия, но и какую-то часть 
средств направить на сельский спорт.О 

– В спортивных организациях, особенно 
профессиональных клубах, не должны 
уповать только на бюджетные средства, 
но и зарабатывать, привлекать внебюджет-
ные. Желательно, чтобы в каждом клубе 
была единица, которая бы занималась 
этим специально. Плохо, когда в одном 
лице главный тренер, президент клуба 
и ещё коммерческий директор.

Конечно, региональное Министерство 
спорта не снимает с себя обязанностей 
по привлечению в спорт внебюджетных 
средств. Если привести опыт работы 
Фонда по развитию спорта при преж-
нем управлении спорта и молодёжной 
политики, то он худо-бедно смог собрать 
около 1 миллиона рублей. Мало, но уже 
что-то. С учётом их опыта и новых идей 
на следующей неделе запустим пилот-
ный проект. Пока на уровне малого и 
среднего бизнеса. В свою очередь я беру 
на себя обязательства выстраивать ди-
алог с людьми, которые могут помочь 
спорту или уже его поддерживают. При 
нормальном общении отдача последних 
может быть больше. У меня уже были 
встречи с Виктором Павловичем Коси-
хиным (директор компании «Ренессанс 
Косметик», активно помогает плаванию. 
– Прим. ред.) и Александром Фёдорови-
чем Ракшиным (руководитель компании 
«Мария-Ра», создатель «Трассы здоровья», 
спонсор многих мероприятий, связанных 
с массовым спортом. – Прим. ред.). Они 
задают абсолютно нормальные вопросы, 
и где-то мы можем быть для них тоже 
полезны. Считаю, что в этот процесс 

должны быть вовлечены узнаваемые 
люди из мира спорта, недавние кумиры, 
такие как Гречин, Нифонтов, Смертин 
и другие.О   «Д »

– Проще было бы ответить по стади-
ону «Динамо» не будучи обремененным 
должностью, тогда ответ был бы очевиден. 
Это плохо, это бельмо. Когда я учился в 
Российском международном олимпий-
ском университете, там было несколько 
динамовских представителей из других 
городов и были такие же примеры. Я пред-
лагаю к этому вернуться, а пока не знаю, 
откуда начинать, чтобы тему сдвинуть. 
Понимаю консерватизм этой ситуации, 
а с другой стороны – её очевидность. Тема 
Дворца спорта, «Динамо», других спор-
тивных объектов… Болезненно к этому 
отношусь. Помню ребёнком толпы на «Ди-
намо», перекрытые улицы. Картинка у 
меня осталась та, которая была, и то, что 
происходит сейчас, мне не нравится. Пока 
решения этой ситуации нет, но обещаю 
подумать. О  

– Моя задача, как у святого Франциска, 
– мотыжить свой участок. Не надо изо-
бретать велосипед: есть общая стратегия 
развития, есть краевые ресурсы, феде-
ральные ресурсы, государственно-частное 
партнерство. Надо быть открытым, общи-
тельным, лоббировать интересы отрасли 
внутри субъекта, интересы субъекта – на 
федеральном уровне. Что-то получится 
сразу, что-то через какое-то время. Все 
равно я сдвину дело в лучшую сторону. 
А вот насколько… Конечно, это покажет 
только время.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  ПАНОРАМА .

«Моя задача – мотыжить свой участок»

В Тальменском районе при 25-гра-
дусном морозе прошел первый 
этап чемпионата Алтайского 
края по трофи-рейдам «Фан-
том-трофи».

На него приехали владельцы внедо-
рожников из Барнаула, Томска, Ново-
сибирска,  Кемерово, Бердска, Бийска 
и других городов. «Фантом-трофи» – 
соревнования для тех, кто в минус 25 
градусов не боится несколько часов 
провозиться в снегу. Трасса представ-
ляла собой очерченный на местности 
квадрат с нанесенными в нем точками 
(например, на деревьях). Экипажам нуж-
но было добраться до точек (всего их 41) 
и сфотографироваться на их фоне. На 
выполнение задания водителям внедо-
рожников отводилось четыре часа. Тот, 
кто «собрал» за это время больше всего 
точек, и стал победителем первого этапа 
чемпионата края по трофи-рейдам.

Как добраться до точки, которая на-
ходится на крутом склоне? А еще нуж-
но сделать кадр так, чтобы одной рукой 
дотронуться до нее, другой – дотянуться 
до машины. Поэтому в ход шли тросы, 
лопаты, лебедки, лестницы.

Водитель «Тойоты Ленд Крузер 80» Мак-
сим Злобин уже не первый раз участвует 
в «Фантом-трофи». Был и победителем, и 
призером соревнований.

– Помню, как-то раз попытались взять 
точку под номером тринадцать, – говорит 
он. – Хотя изначально было понятно, что 
это ловушка, где глубина под снегом – 2,5 
метра. В общем, утопили «уазик» по самую 

крышу, опоздали на финиш. Сегодня уча-
ствуем в классе «без лебедки», с собой три 
лопаты. Поэтому будем толкать, копать…

В «Фантом-трофи» были экипажи, ко-
торые взяли только две точки. А вот аб-
солютный максимум – 36 из 41.

– Точки выбираются организаторами 
соревнований исходя из опыта и тен-
денций, – рассказывает председатель 

правления Алтайской федерации авто-
мобильного спорта Александр Чернюк. 
– Кроме того, они должны быть интерес-
ными и зрелищными. Самыми сложны-
ми стали три. Их смогли взять только 
два экипажа. Все дело в том, что в этой 
местности – огромные бугры. По сути, 
добраться до точек было не так сложно, 
как потом подняться.

«Фантом-трофи» Алтайская федера-
ция автомобильного спорта открывает 
зимний сезон. Следующие соревнования 
пройдут 23 – 24 февраля на барнауль-
ском ипподроме. Это будет чемпионат 
Алтайского края по зимним трековым 
гонкам.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)  ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА .

Эту дорогу они не выбирали.

До финиша – любым путём. Настоящий алтайский джипер.

И так бывает.


